# Perspectives pour notre Commune

# **MEILLEURS VŒUX POUR 2014**



Natale Allegro, Sretan Božić, Buon Natale, God Jul, Καλά Χριστούγεννα, un Crăciun Fericit, Häid Jõule, Boldog Karácsonyt, Feliz Navidad, Vrolijk Kerstfeest,

7	•			
Rej	019	nez	5-no	us

Nom:

Prénom:

Adresse:

Tél. privé:

Mobile:

E-mail:

N'hésitez plus et rejoignez-nous par l'un des moyens de votre convenance :

- par mail à : info@plr-thonex.ch
- via le formulaire de contact de notre site internet: www.plr-thonex.ch
- en renvoyant ce bulletin à l'adresse postale suivante: PLR Thônex, case postale 151, 1226 **Thônex**

A bientôt!



Ces deux dernières années auront été très chargées sur le plan politique. Les Genevois ont été très sollicités par les urnes. Et pourtant, que ce soit lors des

votations des 22 septembre et 24 novembre 2013 ou à l'occasion des élections des 6 octobre et 10 novembre 2013, la participation a affiché des taux très réjouissants. La démocratie est une chance, et visiblement, les Genevois en sont pleinement conscients.

Le PLR perd sept sièges au Grand Conseil et un siège au Conseil d'Etat, celui d'Isabel Rochat, que nous remercions chaleureusement de son engagement et de son travail au service de notre Canton.

Pour le PLR, une phase d'introspection approfondie doit s'ouvrir sans délai afin d'analyser les causes de cette défaite. Ce résultat ne doit toutefois pas nous empêcher de relever quelques points positifs.

En premier lieu, le PLR demeure le premier parti du canton. Il continuera de jouer son rôle de leader au parlement et au gouvernement genevois. Plus que jamais, Genève a besoin de solutions libérales et responsables face aux défis auxquels notre canton est confronté.

En deuxième lieu, les deux meilleurs élus au Conseil d'Etat sont PLR. Alors que François Longchamp, doyen du gouvernement, sera appelé à le présider pour toute la législature, Pierre Maudet, qui en sera le Vice-président durant la première année, aura à cœur de poursuivre son travail dans le domaine de la sécurité, tout en offrant à notre économie les meilleures conditions-cadre possibles.

En troisième lieu, au Grand Conseil, le PLR Thônex gagne un siège. Ivan Slatkine, Jacques Béné et le soussigné veilleront à défendre les intérêts de notre commune au sein du parlement cantonal. Nous saisissons cette occasion pour vous remercier du fond du cœur de votre confiance.

Désormais, les regards sont tournés vers 2015. Au printemps auront lieu l'élection du Conseil municipal et celle du Conseil administratif. En automne auront lieu les élections fédérales.

S'agissant des scrutins communaux, ceux-ci auront lieu pour la première fois sous l'égide de la nouvelle constitution genevoise : la durée de la législature passe de 4 à 5 ans et le Conseil administratif sera élu en deux tours. L'Entente thônésienne est déjà prête à relever ce défi avec ses trois meilleurs éléments, trois enfants de Thônex aussi passionnés qu'expérimentés.

Au nom du PLR Thônex, je tiens à vous adresser nos sincères remerciements du soutien que vous nous avez accordé et à vous souhaiter de très belles fêtes de fin d'année.

Murat Julian ALDER Président

# Ces héros qui nous protègent

Après le 27 novembre 2010, voilà que le samedi 2 novembre 2013, le Conseil



administratif de la Commune de Thônex se retrouve à nouveau, tôt le matin, au sein du poste de Chêne de

Pour la deuxième fois, des malfrats ont tenté en vain un braquage spectaculaire à l'arme lourde dans le bureau de change Migros de l'autre côté de la route. A nouveau, ces bandits de grands chemins se sont heurtés à nos forces de l'ordre qui n'ont pas craint, au risque de leur vie, d'intervenir afin de protéger nos biens et notre sécurité.

Le Conseil administratif tient, par ces quelques lignes, à saluer, remercier et soutenir ces actes de bravoure qui montrent clairement que nous sommes dans un Etat de droit avec une police présente et courageuse.

Au nom du PLR Thônex et de nos concitoyens : un grand merci!

Pascal Uehlinger et Claude Détruche, Conseillers administratifs

## Un mot sur la sécurité

Le Département de la sécurité, sous la coupe de Pierre Maudet, PLR, ainsi que l'effort de la Commune par l'engagement de nouveaux APM (agents de police municipale) en 2013 ont donné les résultats suivants :

	2012	2013
Cambriolages	73	22
Vols à l'astuce	102	58
Agressions	18	4

Nous ne pouvons que saluer cette diminution due à la collaboration fructueuse entre Claude Détruche, Conseiller administratif en charge de la sécurité, d'une part et Pierre Maudet, Conseiller d'Etat, d'autre part.





## Le citoyen du mois

#### Qui êtes-vous Christine Casadei?

Habitante de Thônex depuis 1962, je suis mariée, ai 7 enfants et 5 petits enfants.

Après un parcours professionnel dans le social et après avoir siégé 12 ans au Conseil municipal, c'est tout naturellement que j'ai continué à m'investir au sein de ma commune, la retraite venue, en reprenant la Présidence des restaurants scolaires dès le 6 novembre 2013 succédant à Guy Verneret, lequel a occupé cette fonction pendant de nombreuses années.

#### Que représente le PLR pour vous ?

Ma famille politique. J'y suis très active depuis de longues années dans un parti qui véhicule des valeurs dans lesquelles je me reconnais, au sein de la population genevoise.

#### Que sont les restaurants scolaires ?

Une Fondation fonctionnant uniquement à travers le bénévolat, qui est présente sur 4 sites, soit un restaurant par école primaire. Entre septembre 2012 et juin 2013, ce sont 49'497repas, soit 330 repas par jour, qui ont été servis à nos enfants par un restaurateur de la Commune, grâce auquel nous avons obtenu le label «Fourchette verte». Un franc succès.

# Comment améliorer la qualité de vie dans notre Commune ?

Une plus grande convivialité entre les citoyens, plus d'intérêt l'un pour l'autre, une communication meilleure inter pares. Rendre de petits services aux autres, à ses voisins, aux personnes âgées, ce qui rend heureux.

#### Un vœu pour Thônex?

Une place de village animée et conviviale au centre de la Commune. Un réel investissement des communiers pour les nombreuses associations de la Commune qui gagnent à être connues de tous (voir le site www.thonex.ch). Ainsi elle contribuera à combattre l'isolement des habitants.

Propos recueillis par Michèle Sonzogni

### Thônex en chiffres

Nombre d'habitants au 31.12.2012 : 13'722 dont 33,5 % d'étrangers (moyenne cantonale : 40,2 %)

Centimes additionnels: 44 Grâce à une politique financière stable, ce centime n'a pas

bougé depuis 2002, malgré des investissements importants dans la sécurité (+ 6 agents de police municipale), la construction de 2 écoles et la création de 63 places de crèche à Marcelly.

Budget équilibré de fonctionnement : CHF 35,647,435 (2014)

Budget des investissements : CHF 11,396,295 (2014)



Le corbeau du Chêne-Vert a assisté à la séance du Conseil municipal du 24 septembre 2013. Le point 14. de l'ordre du jour concernait les Communaux d'Ambilly, avec une demande de crédit de CHF 60'000.--. Il s'agissait de participer à un mandat d'étude parallèle relatif à la

deuxième étape de ce développement urbanistique, lequel ne pourra pas débuter avant 2023.

Rappelons que, suite à nos exigences, l'Etat s'était engagé à régler les problèmes de circulation et de mobilité AVANT l'ouverture du chantier. A ce jour, aucune demande d'autorisation de construire n'a été déposée

par le Canton. Ce dernier ne respectant pas ses engagements écrits, il était donc, à notre avis, pas urgent d'étudier la deuxième étape, alors que la première était encore dans les cartons.

L'Entente, fort à propos, a présenté un amendement conditionnant l'utilisation de ce crédit à l'entrée en force des autorisations relatives à la première étape. Cette proposition a été acceptée à l'unanimité.

Quelques jours plus tard, le très connu quotidien genevois, annonçait un nouveau blocage aux Communaux d'Ambilly avec un article qui ne reflétait qu'imparfaitement le déroulement de la séance. Cela n'a pas étonné notre volatile car, ce soir-là, il n'a pas aperçu la signataire de l'article, laquelle a dû probablement être inspirée par un petit copain.



## Les chiffres de l'action politique existent et en disent plus que les promesses en l'air!

Lors de l'élection municipale de 2011, cinq groupes politiques ont gagné au Conseil municipal - notre petit parlement thônésien - le droit de siéger. Un groupe y a fait une entrée remarquée en gagnant trois sièges: le MCG (Mouvement Citoyens Genevois). Ce sont donc les 3 mieux élus de ce parti qui ont ainsi rejoint le législatif de la commune.

On nous a parlé de « changement », de « force nouvelle », de nouvelle dynamique "ni de gauche, ni de droite". Le doute était alors palpable parmi certains d'entre nous. Comment pourrions-nous travailler quatre années avec ce nouveau groupe qui prétendait renverser la table?

Et bien, chers lecteurs, après deux années au Conseil municipal de Thônex, le résultat du groupe MCG peut être jugé comme surprenant, voir même ahurissant.

En effet, "l'extrême centre" a beaucoup transpiré ces 24 derniers mois. Quand j'écris transpirer, vous pensez, le MCG comme robin des bois, a enfin rétabli la justice, jeté tous les frontaliers dans la Seymaz et remis de l'ordre, ce que personne n'avait fait avant eux. Non quand j'écris transpirer, je pense réellement

transpirer; car c'est le parti dont les élus ont le plus haut taux d'abstentionnisme, c'est à dire la plus faible présence aux séances du Conseil municipal. C'est donc un seul et unique élu qui transpire, au four, au moulin et fait tourner le groupe politique MCG.

Sur les trois élus de 2011, il est le seul qui siège encore sur les bancs du parti. Tous les autres ont abandonné, sont partis, ne sont même jamais venus. Pire un des 3 sièges est en passe d'être repourvu pour la 3ème fois en l'espace de 24 mois. Quant au dernier siège, le conseiller a été surpris en signant la feuille de présence (donnant droit à des jetons de présence) pour se retirer toute de suite après. Heureusement que correction fut faite, l'apparence restait sauve.

Un survol des effectifs sur les 16 réunions depuis l'élection de 2011 démontre quels partis motivent, existent et ont à cœur de travailler pour la commune. Quant aux autres, les chiffres parlent en leur défaveur. Relevons finalement que les groupes PLR et PDC, parce qu'ils sont représentés à l'exécutif, ne nécessitent pas le dépôt de motions à l'ordre du jour d'une réunion pour lancer de nouveaux projets, ce qui n'est pas le cas de la gauche (VIVE & PS).

Marc Antoine Kilcher Conseiller municipal

Groupes politiques	Elus	Taux de remplacement  (exemple:25% =  1 élu sur 4 remplacé)	Nombre de motions déposées  (moyen dont dispose le Conseil municipal pour lancer un projet)	
PLR	9	0 %	10	
PDC	4	25%	10	
VIVE	6	33%	- 8	
PS	3	33%		
UDC	2	100%	1	
MCG	3	100%	0	

PLR Thônex
Case postale 151
1226 Thônex
www.plr-thonex.ch

PLR
Les Libéraux-Radicaux Thônex